
  

 

 

Un nouveau président à l’ASEVE 

Louis Chabrier a passé le relais à Marc Launay qui a pris ses fonctions en mai dernier. L’ASEVE remercie Louis Chabrier pour son engagement 
auprès des Garchois au cours des 3 dernières années. Il reste un membre actif de l’association et poursuivra ses actions et démarches pour la 
protection de notre environnement.  

Arrivé il y a 20 ans, Marc Launay a retrouvé à Garches la qualité de vie provinciale qu’il connaissait et a rapidement apporté sa contribution 
citoyenne pour la préservation du cadre de vie et de l’environnement. Nous lui souhaitons un plein succès dans ses nouvelles activités. 

À la découverte de notre nouveau président 
Quelles sont les motivations qui vous ont 
amené à prendre cette présidence ? 

J’ai accepté 

volontiers de 

prendre la 

succession de 

Louis Chabrier car 

je suis convaincu 

que notre 

commune mérite 

qu’on s’implique davantage pour préserver 

son caractère exceptionnel. Il y a tant de 

choses à faire concernant l’amélioration de 

nos modes de vie, comme par exemple la 

diminution des pollutions liées à l’usage de 

véhicules à combustion (avec notamment la 

proximité de l’autoroute), la valorisation de 

notre environnement, la préservation de la 

biodiversité, et plus généralement la 

diminution de notre empreinte carbone. 

Comment envisagez-vous le 
développement de l’ASEVE et quels sont 
vos projets ?  

L’ASEVE continuera à être un partenaire 
responsable et exigeant vis-à-vis des 
autorités locales, en particulier de la 
municipalité. Notre association a ses 
thèmes de prédilection, tout d’abord la 
préservation de la nature et de son 
caractère « remarquable ». Son 
inventaire a été une des actions 
historiques avec l’inventaire des arbres 
remarquables dressé par notre 
association il y a plus de 10 ans. Il 
conviendra de l’actualiser. Ensuite, nous 
sommes également mobilisés sur les 
questions de tri des déchets, et en 
particulier, des « biodéchets » qui vont 
être une de nos prochaines actions 
auprès du SYCTOM et de la municipalité. 
Nous allons poursuivre notre 
engagement en ce qui concerne 
l’économie circulaire et en particulier le 

recyclage pour diminuer nos déchets. 
Enfin, l’urbanisme et notre cadre de vie 
resteront un souci constant pour 
concilier respect de notre patrimoine et 
modernité. Nous devons être plus 
nombreux pour porter tous ces projets, 
c’est pourquoi je vous invite à nous 
rejoindre afin de prendre soin de notre 
cadre de vie et de le protéger. 

Conseils du président 

À titre individuel, j’attache beaucoup de 
soins, comme de nombreux Garchois, à 
ne pas abimer notre environnement. J’ai 
un petit jardin et donc un compost. Je 
minimise au maximum mes déchets. Je 
roule en vélo dès que c’est possible, et 
finalement, c’est souvent possible… et je 
suis membre de l’ASEVE depuis plusieurs 
années ! Ma devise : « Commencez par 
changer en vous ce que vous voulez 
changer autour de vous. » (Ghandi) 

 De nouvelles activités au sein de l’ASEVE 

Avec l’arrivée d’Aurore Monod-Broca, nouvelle adhérente, l’ASEVE renforce sa mission de sensibilisation aux enjeux de la préservation de 

l'environnement et du vivant. Aurore Monod-Broca sera en charge d'organiser des évènements à Garches et ses environs et proposera 

plusieurs thématiques, avec toujours le même objectif : favoriser la prise de conscience et le passage à l'action individuelle et collective 

pour une transition écologique heureuse. 

Des ateliers seront proposés :   

• Fresque du numérique pour sensibiliser et former aux 

enjeux environnementaux et sociaux et évoluer vers une 

utilisation plus raisonnée du numérique. 

• Fresque de la biodiversité pour aborder l'aspect 

systémique de l'érosion de la biodiversité : ce qu’elle est, 

ce qu’elle permet et ce qui la dégrade. 

• L'atelier 2tonnes afin d’explorer le futur en équipe et d’essayer de 

limiter le changement climatique en atteignant l’objectif des 

2 tonnes par an et par personne, d’ici à 2050. Ce jeu est pensé pour 

rassembler et débattre ensemble.  

• Mais également de nouvelles sessions de La Fresque du climat pour 

comprendre le fonctionnement, l’ampleur et la complexité des 

enjeux liés aux dérèglements climatiques à l’aide d’un jeu de cartes.  

Vous êtes intéressés ? Vous souhaiteriez voir organiser d'autres ateliers ? Vous avez des idées de lieux à Garches, Saint Cloud, Vaucresson, 

Marne-La-Coquette dans lesquels nous pourrions intervenir ? Contactez-nous !  
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Conseil Communal de Développement Durable (CC2D) 
La municipalité a créé un organe consultatif, le Conseil Communal du Développement Durable (CC2D), pour répondre aux besoins de 

la ville et aux attentes des Garchois en termes de stratégie de développement durable. 

L'ASEVE y siège (collège « Associations ») représentée par son nouveau Président Marc Launay accompagné d’Aurore Monod-Broca, 

bénévole adhérente et intervenante indépendante sur les questions de transition écologique (collège « acteurs socioprofessionnels, 

experts, personnes qualifiées ») aux côtés des élus et représentants des services de la ville. 

Le premier comité s'est réuni et a établi un rapide bilan sur la sobriété énergique, le tri des déchets, les mobilités douces et la 

végétalisation de notre commune, autant de sujets sur lesquels nous pèserons de tout notre poids dans les choix et orientations. 

Nous vous tiendrons informés des décisions prises. 

 

Maison « Casimir Davaine », patrimoine en danger 

L’ASEVE est particulièrement préoccupée par l’état lamentable 

dans lequel se trouve actuellement la maison « Fondation 

Davaine ». Cette villa, située en haut du parc Davaine à Garches, a 

été construite en 1870/80 pour le biologiste de renom Casimir 

Davaine, ami de Pasteur. Elle comporte un bâtiment principal de 

belle allure ainsi qu’une annexe dont les plafonds à caissons sont 

remarquables. La veuve du Dr Davaine l’a léguée en 1891 à 

l’Assistance Publique avec l’obligation d’y fonder un centre de 

convalescence pour jeunes filles. À partir de 1962, elle a accueilli 

une crèche. 

Depuis plusieurs années l’AP-HP, propriétaire des lieux, laisse ce 

bâtiment sans entretien ni surveillance. Conséquence : le 

bâtiment est en partie vandalisé et squatté, tous les objets sont 

saccagés, les portes sont brisées et l’absence d’entretien conduit 

à des dégâts, notamment des infiltrations d’eau. 

Ce bâtiment, classé à l’inventaire des monuments historiques 

ainsi qu’à l’inventaire des édifices remarquables du patrimoine 

architectural de Garches, ne peut rester en l’état.  

À notre demande et à celle de la municipalité de Garches que 

nous avions alertée sur le sujet, l’AP-HP a entrepris quelques 

travaux de sécurisation en urgence.  

L’ASEVE, conformément à sa politique de protection de 

l’environnement, suit attentivement ce dossier pour conserver 

aux Garchois un élément important de leur patrimoine. 

 

Les commissions extra-municipales 

Les commissions extra-municipales offrent aux représentants des Garchois, notamment l’ASEVE, la possibilité de 

participer aux affaires de leur ville. Cet aspect important de la démocratie participative est un précieux indicateur de 

sensibilisation des habitants à « la chose publique ». L’ASEVE a toujours voulu être partenaire de la ville sur des sujets 

touchant au quotidien des Garchois et être force de propositions. 

Les commissions de l’environnement et de l’urbanisme semblent être abandonnées. Néanmoins, nous avons participé 

aux diverses réunions sur l’évolution du PLU, et notamment sur le projet de réaménagement du centre ville. Le Conseil 

Communal du Développement Durable (CC2D), créé en mai 2024, tiendra sa première session prochainement et 

l’ASEVE y sera représentée. 

Nous avons participé aux réunions qui traitaient de la circulation et de la voierie et avons apporté nos propositions en 

particulier sur les mobilités douces et l’aménagement de la rue du 19 Janvier. 

La commission des permis de construire siège régulièrement et l’ASEVE y est systématiquement représentée. 
 

 

Il est encore temps d’envoyer votre cotisation 2024 à l’ASEVE. 
Vous trouverez toutes les informations nécessaires sur notre site 
www.asevegarches.fr rubrique « Adhésion ». 

Le prochain Forum des Associat ions  se  
t iendra le dimanche 8 septembre.  

 

Cotisations 
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